

## Messe du mardi 7 avril 2024

Mardi de la 3<sup>e</sup> semaine de Pâques

→ Cela vaut vraiment la peine de lire en entier ce chapitre et pas seulement la (dure) conclusion qu'Étienne fait de son long discours !

### Première Lecture (Ac 7, 51 – 8,1a)

« Seigneur Jésus, reçois mon esprit »

→ Ce chapitre 7 du Livre des Actes, quel extraordinaire résumé de l'Alliance avec Abraham, de l'Exode et des infidélités dont le peuple élu a besoin d'être sauvé !

Lecture du livre des Actes des Apôtres

Étienne disait au peuple, aux anciens et aux scribes :

<sup>51</sup>« Vous qui avez la nuque raide, vous dont le cœur et les oreilles sont fermés à l'Alliance, depuis toujours vous résistez à l'Esprit Saint ; vous êtes bien comme vos pères !

<sup>52</sup>Y a-t-il un prophète que vos pères n'aient pas persécuté ? Ils ont même tué ceux qui annonçaient d'avance la venue du Juste, Celui-là que maintenant vous venez de livrer et d'assassiner.

<sup>53</sup>Vous qui aviez reçu la loi sur ordre des anges, vous ne l'avez pas observée. »

<sup>54</sup>Ceux qui écoutaient ce discours avaient le cœur exaspéré et grinçaient des dents contre Étienne.

<sup>55</sup>Mais lui, rempli de l'Esprit Saint, fixait le ciel du regard : il vit la gloire de Dieu, et Jésus debout à la droite de Dieu.

<sup>56</sup>Il déclara : « Voici que je contemple les cieux ouverts et le Fils de l'homme debout à la droite de Dieu. »

<sup>57</sup>Alors ils poussèrent de grands cris et se bouchèrent les oreilles.

→ Dur à entendre, mon péché, quand je n'ai pas près de moi le Sauveur et Sa miséricorde !

Tous ensemble, ils se précipitèrent sur lui,

<sup>58</sup>l'entraînèrent hors de la ville et se mirent à le lapider.

Les témoins avaient déposé leurs vêtements aux pieds d'un jeune homme appelé Saul.

<sup>59</sup>Étienne, pendant qu'on le lapidait, priait ainsi :

« Seigneur Jésus, reçois mon esprit. »

<sup>60</sup>Puis, se mettant à genoux, il s'écria d'une voix forte :

« Seigneur, ne leur compte pas ce péché. »

→ Incroyable force du Pardon dès lors qu'on contemple le "Fils de l'Homme" !

Et, après cette parole, il s'endormit dans la mort.

<sup>1a</sup>Quant à Saul, il approuvait ce meurtre.

– Parole du Seigneur.

→ 7 des 24 versets du Psaume 30 (31) nous sont donnés ici à voir ou entrevoir...

**Psaume** Ps 30 (31), 3bc.4, 6.7b.8a, 17.20cd

R/ <sup>6a</sup>En Tes mains, Seigneur, je remets mon esprit

→ Et rien que dans les deux premières strophes de ce psaume du jour, quelle richesse de bonnes nouvelles, Seigneur, j'en compte au moins 7 !

<sup>3bc</sup>Sois le rocher qui m'abrite,  
la maison fortifiée qui me sauve.

<sup>4</sup>Ma forteresse et mon roc, c'est Toi :  
pour l'honneur de Ton Nom, Tu me guides et me conduis.

<sup>6</sup>En Tes mains je remets mon esprit ;  
Tu me rachètes, Seigneur, Dieu de vérité.

<sup>7b</sup>Moi, je suis sûr du Seigneur.

<sup>8a</sup>Ton amour me fait danser de joie.

<sup>17</sup>Sur Ton serviteur, que s'illumine Ta face ;  
sauve-moi par Ton amour.

<sup>20cd</sup>Tu combles, à la face du monde,  
ceux qui ont en Toi leur refuge.

→ Ah, Seigneur, puisse notre joie de croire en Toi témoigner des bienfaits de la Foi en Toi !

1. Tu nous "abrites", Seigneur, tel un "Rocher" (de tous les dangers)
  2. Tu nous "sauves" (de nos faux-pas, fautes et leurs conséquences)
  3. Tu nous "guides" (à condition que nous nous laissions "conduire" par Toi !)
  4. Tu prends notre esprit (pour le garder) dès lors que nous Te le "remettons"
  5. Tu nous "rachètes" (de nos péchés) : Tu as "payé" pour nous
  6. Tu nous donnes confiance en Toi (ainsi nous sommes sûrs de Toi)
  7. Tu nous rends joyeux (au point d'en "danser" !)
- Béni sois-Tu Seigneur !

## Acclamation (Jn 6, 35)

Alléluia. Alléluia.

Moi, je suis le Pain de la vie, dit le Seigneur,  
celui qui vient à moi n'aura jamais faim.  
Alléluia.

→ ...et à témoigner de la faim  
qu'ils réalisent avoir eue avant !

→ Qu'ils soient nombreux,  
Seigneur, à Te trouver...

## Évangile (Jn 6, 30-35)

« Ce n'est pas Moïse,  
c'est mon Père qui vous donne le vrai pain venu du ciel »

→ Au-delà des six (sur 71) versets ci-dessous  
du chapitre 6 de l'évangile selon Saint Jean...

→ ...tellement "clé" pour notre  
foi de lire tout ce chapitre !

Évangile de Jésus Christ selon saint Jean

En ce temps-là,

<sup>30</sup>La foule dit à Jésus :

« Quel signe vas-Tu accomplir pour que nous puissions Le voir, et Te croire ?  
Quelle œuvre vas-Tu faire ?

→ Le chapitre commençait justement par la multiplication des pains :  
5 000 hommes nourris, sans compter les femmes et les enfants !

→ ...comment n'ont-ils pas vu en  
cela un "signe" pour croire en Lui ?

<sup>31</sup>Au désert, nos pères ont mangé la manne ;

comme dit l'Écriture : Il leur a donné à manger le pain venu du ciel. »

<sup>32</sup>Jésus leur répondit : « Amen, amen, je vous le dis : ce n'est pas Moïse qui vous a donné le pain venu du ciel ;  
c'est mon Père qui vous donne le vrai pain venu du ciel.

<sup>33</sup>Car le pain de Dieu,

c'est Celui qui descend du ciel et qui donne la vie au monde. »

<sup>34</sup>Ils Lui dirent alors :

« Seigneur, donne-nous toujours de ce pain-là. »

<sup>35</sup>Jésus leur répondit : « Moi, je suis le Pain de la Vie.

Celui qui vient à moi n'aura jamais faim ;  
celui qui croit en moi n'aura jamais soif.

→ Certes, le "Discours du Pain de Vie" n'est  
pas facile à comprendre ni à suivre...

→ ...et de la foule si nombreuses autour de Jésus au début  
du chapitre, il ne sont plus que 12 apôtres à la fin !

– Acclamons la Parole de Dieu.

## Méditation de La Croix

Sœur Nathalie, Monastère des Dominicaines de Taulignan

Jésus annonce à la foule que le vrai pain venu du ciel n'est pas la manne donnée par Moïse, mais Lui-même donné au monde par le Père. La manne avait été dispensée aux Hébreux alors qu'ils faisaient l'expérience d'une extrême vulnérabilité, au cours de leur marche éprouvante de 40 ans dans le désert.

Par cette marche, Dieu avait fait passer son peuple de l'esclavage en Égypte à une Terre promise décrite comme ruisselante de lait et de miel. Aujourd'hui encore, si Jésus nous promet bien la vie, le rassasiement et la sécurité que procure le pain, c'est nécessairement au terme d'un exode dans lequel nous rencontrerons la croix, la déception, le bouleversement de nos repères. Car Sa mission n'est pas de nous infantiliser, comme on pourrait l'attendre d'une idole, en satisfaisant des avidités étroites et immédiates. Il nous faudra, pas après pas, apprendre à accueillir le Seigneur tel qu'Il se livre à nous, le laisser travailler notre cœur et nos désirs afin de les élargir à Sa mesure, recevoir Sa Parole et sa vie dans tout ce qu'elles ont de déconcertant.

Passés d'un amour possessif à l'Amour de charité qui vient de lui et devenus affamés et assoiffés de nous donner comme Lui, nous n'attendrons plus tel ou tel miracle éclatant nous faisant échapper aux vicissitudes de notre condition terrestre. Sa simple présence, en nous ouvrant à tous, nous comblera.